

Vorlage Nr. I/17/2014
für den Magistrat

Anzahl Anlagen: 1

Abrechnung zur Errichtung der Havenwelten

A Problem

Der Finanz- und Wirtschaftsausschuss wurde in seiner Sitzung am 11.12.2012 über den Stand der Abrechnung zum Bau der Havenwelten unterrichtet. Da die Vergleichsverhandlungen zum Klimahaus zu diesem Zeitpunkt allerdings nicht vollständig abgeschlossen waren und zudem erst spät eingereichte Schlussrechnungen im Rahmen der Projektneutralen Infrastruktur noch geprüft werden mussten, konnte nur eine vorläufige Abrechnung vorgestellt werden.

Zwischenzeitlich wurde der noch ausstehende Vergleich abgeschlossen und die noch offenen Schlussrechnungen geprüft, sodass die abschließende Abrechnung für die Errichtung der Havenwelten vorgelegt werden kann.

B Lösung

Gegenüber dem Endbericht des BAW aus dem Jahr 2010 (vgl. Magistratsvorlage I/254/2010, Vorlage für die Deputation für Wirtschaft, Arbeit und Häfen 17/401-L sowie Endbericht zu den Havenwelten Bremerhaven) ist der Finanzierungsbedarf für die Havenwelten um rd. 0,5 Mio. € von 315,3 auf 315,8 Mio. € gestiegen. Davon jeweils bereits abgezogen sind die Zinseinnahmen, die die BEAN aufgrund verspätet erstatteter Vorsteuer erhalten und zur Finanzierung des Gesamtvorhabens eingesetzt hat.

Im Gegensatz zur jetzt vorgelegten Abrechnung waren im Endbericht im Herbst 2010 keine Kosten für rechtliche Auseinandersetzungen mit berücksichtigt.

Das Land hat zur Finanzierung der Kosten des Gesamtvorhabens rd. 193,1 Mio. € (davon rd. 1,3 Mio. € aus dem Innenstadtplafond) bereitgestellt. Unter Berücksichtigung der o. g. Zinseinnahmen, die – da sie zur Gesamtfinanzierung eingesetzt werden sollten – aus Vereinfachungsgründen nicht anteilig zwischen Land und Stadt umgerechnet wurden, beträgt der Bremerhaven zuzurechnende Anteil damit rd. 122,7 Mio. €.

Eine Übersicht zur Kostenentwicklung des Gesamtvorhabens Havenwelten ist als Anlage beigefügt.

C Alternativen

Keine.

D Finanzielle / Personalwirtschaftliche Auswirkungen

Keine.

E Beteiligung / Abstimmung

BEAN.

F Öffentlichkeitsarbeit / Veröffentlichung nach dem BremIFG

Gegen eine Veröffentlichung nach dem BremIFG bestehen keine Bedenken.

G Beschlussvorschlag

Der Magistrat nimmt die Abrechnung zur Errichtung der Havenwelten zur Kenntnis

Der Magistrat bittet den Finanz- und Wirtschaftsausschuss, die Abrechnung ebenfalls zur Kenntnis zu nehmen.

Grantz
Oberbürgermeister

Anlage: Gesamtkostenübersicht